

Markt

Spiegel

7.5.19

## Talk im Presse-Club Nürnberg



Die beiden Gründungsmitglieder von JhJ Dr. Helga Montag und Carl Wilhelm Macke erzählten aus ihren 25 jährigen Erfahrungen mit den Schwierigkeiten und Nöten von Journalisten in ganz Europa. Auf dem Bild mit dem Vostandsvorsitzenden des PresseClubNürnberg Dr. Siegfried Zelnhefer (r.).

Foto: John R. Braun

**NÜRNBERG** - Der PresseClub-Nürnberg würdigt seit einigen Jahren den Tag der Pressefreiheit und konnte am 3. Mai Dr. Helga Montag und Carl Wilhelm Macke, beide Vorstandsmitglieder des Vereins Journalisten helfen Journalisten, zu einem Gespräch begrüßen. Beide informierten quasi aus erster Hand über die Arbeit des Vereins. Journalisten helfen Journalisten e.V. (JhJ) wurde 1993 gegründet, als der Krieg in Ex-Jugoslawien unter Journalisten die ersten Opfer gefordert hatte. Zu ihnen gehörte auch der Reporter der Süddeutschen Zeitung, Egon Scotland. In Erinnerung an ihn, an die Fotografin Anja Niedringhaus (ermordet 2014 in Afghanistan) und viele weitere getötete und verfolgte Kolleginnen und Kollegen versucht JhJ weltweit in Not geratenen Journalisten und deren Familien in Kriegs- und Krisenregionen zu helfen. Einer der ersten, denen geholfen wurde, war der bosnische Autor Dzevad Karahasan. Zu den Mitbegründern von JhJ gehörte der SZ-Journalist Herbert Riehl-Heyse (1940 - 2003). Im Jahr 2004 erhielt JhJ den Leipziger Medienpreis.